



# 千代小だより

11月号 第8号  
令和6年10月31日



<http://www.kawachinagano.ed.jp/chiyosho/>

## 運動会 あいがとうございました。

10月20日(日)の運動会は、前日に雨が降り、グラウンドの状態を心配しましたが、本校のグラウンドの水はけがとても良いので、無事に開催することができました。

9月終わりから10月初めにかけて、まだまだ残暑がきびしい中、子どもたちはがんばって練習に励んでいました。運動会本番で、堂々と演技し、一生懸命走る姿はとても輝いていました。「ふれあい昼食」で心と体にエネルギーを補充していただいたおかげで、午後からも力いっぱいの演技・競技を披露してくれました。

今年の運動会の開催に際して、保護者の方には多くのご協力をいただき、本当にありがとうございました。数年ぶりのPTA競技「スペシャル玉入れ」には、130名を超えるご参加をいただきました。また、運動会運営や準備、片付け等、PTA役員・委員のみなさま、保護者のみなさまのご協力に感謝しております。

これからも修学旅行や校外学習等、各学年の取り組みがたくさんあります。子どもたちにとって充実した毎日となるよう、ご協力をよろしくお願いします。



### 授業参観

子どもたちのがんばっている様子を参観しにお越しく下さい。

#### 11月15日(金)

<1・2・3年生>

5限目 14:00~14:45

<4・5・6年生>

6限目 14:55~15:40

#### ♪5年生音楽会♪

6限目 14:55~15:40

低学年の弟、妹の観覧はご遠慮願います。図書室で待たせるなどの対応をしますので、事前に各担任まで連絡してください。

○参観の際には「保護者証」と「スリッパ」の準備をお願いします。

○体育館前にある名簿に○印をつけてください。

○PTA保健委員会主催の給食試食会があります。事前にお申し込みいただいた方は、

12時に新館2階会議室にお越しください。なお、エプロン・マスク・ナフキン・お箸をご持参ください。

※車での来校はやめてください。尚、近隣の商店への駐車も厳禁です。

🐼🐼🐼🐼🐼 10月のチヨスゴ (チヨダのスゴイとこ)



○ 学年ごとに、チームとしてレベルアップ!! (運動会での真剣な練習風景)

1年生!



2年生!



3年生!



4年生!



5年生!



6年生!



○地域との温かい関わり

(10月27日のバラエティーフェスタ in 楠小)

4年生のステージでの演技!



5年生のステージでの演技!



PTAがなんと  
1000本もフランクフルトを売り上げました!



🐼🐼🐼🐼🐼 P T Aや地域の方々へのお礼!!



今回、PTAの活動を「チヨスゴ」として取り上げさせていただきました。他にも地域の団体やボランティアの皆さまには、数えきれないほど助けていただいております。運動会や行事での受付、学級委員活動、地区委員活動、登下校での見守り、福祉委員活動、関係団体としてのバラエティーフェスタでのブースの出店や環境整備作業、地域をきれいにする美化キャンペーンへのご協力など多岐にわたります。

千代田の宝物である子どもたちを、地域の皆さまと共に育てられることをありがたく思っております。この場を借りてお礼申し上げます。 千代田小学校 生活指導

# 11月の行事予定

日	曜	主要行事	保健行事	下校時刻	日	曜	主要行事	保健行事	下校時刻
1	金	5年非行防止教室(6h) 2年生お話のとびら(1~3h) ろうか歩行	修学旅行前 健康相談 1:30~	1~2年3:05 3~6年3:55	16	土	(中学校土曜参観 PTA合同研修会)		
2	土				17	日			
3	日	文化の日 美化キャンペーン(10日まで)			18	月	クラブ⑤ 3年ぐんぐん		1~3年2:50 4~6年3:55
4	月	振替休日			19	火	わくわく遊び 3年モバイル英語村(6h) 1年ガーデニング教室		1年3:05 2~6年3:55
5	火	美化キャンペーン活動(6年) 4年生環境出前授業(1~4h) 2年校外学習(海遊館)		1年3:05 2~6年3:55	20	水	【月水5h】 3年お話のとびら(2~4h) 6年こころの劇場		全学年 2:50
6	水	4年お話のとびら(1~4h)	尿検査2次	その他2:50 3年3:50	21	木			全学年 3:05
7	木	6年修学旅行① つぼみの会(2年)		1~2年3:05 3~5年3:55	22	金	4年寺ヶ池見学(AM) 5年森林学習(2クラス)		1~2年3:05 3~6年3:55
8	金	6年修学旅行②		1~3年3:05 4~5年3:55	23	土	勤労感謝の日		
9	土			6年5:00頃	24	日			
10	日				25	月	委員会活動⑦ 3・4年ぐんぐん 新中1入学説明会16:00~		1~5年2:50 6年3:55
11	月	クラブ④ 3年ぐんぐん		1~3年2:50 4~6年3:55	26	火	【B校時】 5年森林学習(1クラス)		1~2年2:25 3~6年3:15
12	火	【短縮4h】就学時健診14:00		全学年 1:00	27	水	【通常4h】		全学年 1:30
13	水	【通常4h】	尿検査予備	全学年 1:30	28	木	歯科指導(5h:3年、6h:6年生) 1年 むかし遊びの会(2~3h、体育館)		1~2年3:05 3~6年3:55
14	木	3年校外学習(城山オレンヂ園) つぼみの会(1年) 5年車いす体験(1~4h)		1~2年3:05 3~6年3:55	29	金	5年お話のとびら(2~4h)		1~2年3:05 3~6年3:55
15	金	授業参観(5h:低 6h:高) 5年音楽会		1~2年3:05 3~6年3:55	30	土			

## 12月の主な予定

- |                  |                      |
|------------------|----------------------|
| 2日(月) 個人懇談会①     | 12日(木) 集団登校開始(18日まで) |
| 4日(水) 5年B1 グランプリ | 6年中学校体験入学            |
| 5日(木) 個人懇談会②     | わくわく遊び               |
| 6日(金) 個人懇談会③     | 13日(金) 学校保健委員会       |
| 9日(月) クラブ 3年ぐんぐん | 16日(月) 3年ぐんぐん        |
| 10日(火) 個人懇談会④    | 18日(水) 3年ぐんぐん        |
| 11日(水) 地区児童会     | 19日(木) 6年音楽会(5限)     |
| PTA地区委員会         | 23日(月) 給食終了 大掃除      |
|                  | 24日(火) 終業式           |





10月が終わろうとしています。二学期は始まってはや二ヶ月、学期の半分を過ぎました。千代小祭り、運動会などの行事が目白押しの前半となりました。おそらくしんどいと思っていた子どももいたと思いますが、なんとかがんばり切ることができた子どもたちにとっては良い経験となったことでしょう。後半は少し落ち着いて学習に向き合えたらよいなと思っています。

## バラエティーフェスタへの熱い思い

毎年恒例になってきている千代田中学校区バラエティーフェスタですが、今年も10月27日に楠小学校にて無事行うことができました。心配された天気も全く問題なく、晴天の中、多くの方々に参加いただき大盛況のうちに終わることができました。

このバラエティーフェスタは今年で22回目の開催となります。健全育成会が中心になって実行委員会を立ち上げ、企画・運営しています。当日、健全育成会の方に「今年はたくさん参加されていますね」と話しかけたら、「いやいや、昔は2000人集まっていたで〜」と教えてくださいました。この言葉から“たくさん集まってもらって地域みんな、子どもたちを楽しませることができているんや”という誇りのようなものを感じ取ることができました。

今年の取り組みも7月の健全育成会の役員会から話し合わせ、7月・8月・9月の実行委員会、そして10月のスタッフ会議と長丁場の取り組みになっています。だからあれだけ大きな楽しめるフェスタになっているのです。そして今年と同じ日に衆議院選挙が行われることが8月に分かり、実施するかどうかを話し合いました。そこで「やれる範囲で実施しよう」となりました。選挙で来校される車の対応も駐車場係を決めて安全を確保していました。また、本校PTAの学級委員さん、地区委員さん、役員さんにもお手伝いいただきました。

すてきだなと思うことが、多くの大人が、子どもたちが楽しめるために「主体的」に動いている姿です。みんなで盛り上げようという気持ちをいたるところで感じることができました。このすてきな大人の姿と、千代田小運動会での6年生の姿と重なって感じていました。

## 地域をつくる 社会をつくる主体者に

バラエティーフェスタを主体的につくることと社会を主体的につくっていくことは基本的には同じだと思っています。それは運動会を主体的に作っていくこととも同じです。

選挙の翌日には、バラエティーフェスタの話とともに選挙の話も学年に応じた形でクラスでしました。今回の衆議院選挙の投票率は53.85%でした。これは戦後3番目に低い投票率だそうです。学校では子どもたちを民主的な人間に育てたいと思っていますが、その第一歩が主体的に社会を創る意識を持つことだと思います。その意識を表すためには選挙に行き投票する必要があります。主権者教育と言われますが、学校では機会があるときに選挙について、社会について、話をしていきます。